



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14063

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

CONDICIONES

En la PENINSULA: Un mes, 150 ptas.—Tres meses, 450 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se cotiza desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

JUEVES 5 DE NOVIEMBRE DE 1908

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil curso.—Correos postales en París: Mr. A. Lorrain, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jonez, 31, Faubourg-Montmartre.

VENGAN FRIOS

Que nada me importan, pues en él mes de Noviembre llega el viajante de los grandes Almacenes de Alfombras de la calle de Esparteros, 3, Madrid, que trae fabulosas existencias en Alfombras, Tapices, Terciopelos, Moquetas, Bruselas, y puedo poner mi casa confortable para pasar el invierno. En este diario daremos a conocer la llegada.

Queja atendida

No podemos por menos que expresar de una forma ostensible nuestra satisfacción, al ver que el señor alcalde y los inspectores municipales de Sanidad, atienden las quejas y denuncias de la prensa, cuando se inspiran en la verdad y la justicia.

No hace tres días nos lamentábamos de que a las puertas de nuestra ciudad existieran cuevas inmundas, miserables, antihigiénicas, habilitadas por seres humanos, y ya el inspector municipal del primer distrito nuestro querido amigo señor Sancho del R.O., ha pasado una luminosa y razonada comunicación al señor alcalde, denunciándole la existencia de esas viviendas y pidiendo su demolición en beneficio de la higiene pública.

Nos consta también de una manera positiva que el señor Sánchez Arias, ha ordenado a los dueños de aquellos terrenos, que se desalojen en un corto plazo las cuevas y no vuelvan a utilizarse para guarecer en ellas a seres humanos.

Y ya que de este asunto nos ocupamos hemos de permitirnos indicar a nuestras autoridades la conveniencia de que dicha prohibición se haga extensiva a otras cuevas habitadas que existen en la falda del castillo de los Moros y de la Concepción, pues debe tenerse muy presente que no hace mucho tiempo, se dieron repetidos casos de fiebres tifoideas y de viruela en el primero de dichos sitios.

Quizá sea la clausura absoluta de esas viviendas el primer paso para la construcción del proyectado y ya olvidado barrio obrero, que tanta falta hace a la población y tantos beneficios ha de reportar a la higiene pública.

Esperamos fundadamente, que esta nueva indicación nuestra será atendida como la anterior, por lo cual expresamos nuestra gratitud al señor alcalde y a los inspectores municipales de Sanidad.

Notas Alegres

Alfileros por fuera y por dentro

En cuanto cambian las estaciones del año, se investiga el guardarropa para cubrir el cuerpo con arreglo a las exigencias de la temperatura, y tan sencilla operación constituye el porvenir de sastres y modistas, y también de los comerciantes en paños y en telas femeninas.

Dentro de esas exigencias, la moda, que es la diosa protectora de todos esos industriales, dicta sus leyes y caudillos, que las gentes entonadas si-

guen de una manera servil, convirtiéndose a veces a personas que pasan por serias en verdadero alerquines.

¿Qué furor por seguir al pie de la letra las exigencias de la moda? No se tiene tanto cuidado en vestir el alma que en el cuerpo, y muchas veces quedan al descubierto defectos esenciales del carácter que perjudican mucho al individuo.

En invierno como en verano, el ir a la moda constituye la obsesión de las elegantes; pero el vestido sólo cubre el cuerpo; y hay modas para encubrir defectos físicos ó sea para engañar a las gentes.

Las llamadas mangas de jamón, por ejemplo, en la indumentaria femenina, se inventaron para disimular en ciertas damas la escasa morbidez de las líneas del brazo y los talles de grandes dimensiones para disimular las pequeñas estaturas, y sería el cuento de nunca acabar, ir citando razones, causas y motivos de ciertas modas.

Para disimular los defectos morales no hay modas. Cada cual, si se conoce, procura ocultar las cualidades que le perjudican; pero, la verdad sea dicha, hay muy pocos que practiquen con sinceridad el aforismo de Sócrates: «conócete a ti mismo».

El que vino al mundo con una gran dosis de egoísmo, ó nació, como suele decirse, en buenos pañales, se acostumbra mal a las contrariedades propias de la vida, y no soporta los contratiempos de la existencia.

No hay espejos para el alma donde cada cual pueda ver si es grosero, ó indelicado, ó por el contrario, demasiado tolerante y paciente, así es que, en el trato común de las gentes, se encuentra toda clase de tipos que están a menudo fuera de su verdadero sitio, y con los cuales no valen razonamiento ni reglas de educación.

Suele acontecer que tenéis entre manos un asunto reservado, y, sin embargo, hay personas en el círculo de vuestras relaciones tan escasas de mollera, tan entremetidas, tan sin delicadeza, que faltando a todas las reglas de la educación y de la cortesía, no respetan vuestro discreto silencio y están siempre encima, como se suele decir, procurando atisbar y sorprender el misterio de que os rodeáis.

Otro tanto se puede decir en materia de egoísmo, de amor propio ó de interés, para las cuales, la educación es un admirable regulador, pero, por regla general, nadie se conoce sus defectos, ó si se percata de ellos los disimula tan mal que cae en el vicio contrario llamado hipocresía.

¿Por qué no habrá espejos para el alma, sastres y modistas para el espíritu? O mejor dicho: por qué hay tantas personas sin educación?

ABEL IMART

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

El mercado, flojo y sin negocio, desvió su atención de los valores del Estado, para fijarla casi únicamente en los corros de Banco de España y Tabacos, que son los que en este momento preocupan a los rentistas.

El interior fin de mes, que en el Bolsín del Banco se cotiza a 83,82, abre la sesión oficial a 83,77 y la cierra con papel a 83,72, duplicándose oficialmente a 83,72. El Contado en partida de negocio a 83,55 y 50; y en títulos pequeños, de 85,70 a 85,80 por 100.

Sostenido el Amortizable 5 por 100

se inscribe a los cambios de 101,75 y 80, según las series, y el 4 por 100, más flojo se trata a 89,30 contra 89 45 ayer.

Otros cuatro duros en acción pierden hoy el Banco de España, que cierra a 434, con un corro muy nutrido y abundantes transacciones. Más sostenidos los Tabacos, consigue limitar la baja del día a 0,50 por 100, quedando a 387,30 más papel que dinero El Español de Crédito se trata a 117,50 y el Río de la Plata a 392. En Resineras se ha cotizado una partida de cien acciones, a 85 por 100.

Firmes pero con poco negocio, las Azucareras Preferentes, se publican a 108,75 al contado; las Ordinarias, no se cotizan y las Obligaciones quedan a 101 por 100, influidas por el anuncio oficial de la Junta que se celebrará el día 46 del corriente y en la que se someterá a la aprobación de los accionistas el proyecto de conversión de dichas Obligaciones.

Los francos, firmes, se cotizan a 11,80, 70 y 75, y las libras, a 28,05 y 04. Bilbao — Collado Lobo, 128.

EL TELEGAFO

A causa del temporal que reinó ayer en toda la región de levante se interrumpieron las líneas telegráficas hasta el punto de que nuestros despachos depositados en la Central de Madrid a las 12,55 y a las 5,40 de la tarde han llegado esta mañana a nuestra redacción.

He aquí el texto de dichos telegramas:

Entierro

Madrid 4-12,55.

Se ha verificado el sepelio del coronel Bernal.

El acto lúnebre se vió concurridísimo, asistiendo numerosas comisiones de todos los cuerpos de la guardia y una gran representación del elemento civil.

Blección presidencial

Según telegramas de Nueva York se ha verificado la elección para la presidencia de aquella República.

El candidato Taft, ha resultado elegido por una gran mayoría de votos.

Los temporales

En toda la región Valenciana se han

desencadenado terribles temporales. A consecuencia de los mismos se produjeron muchas inundaciones en los pueblos de la ribera.

Se han registrado casos de salvamentos verdaderamente heroicos.

Las huelgas

Madrid 4-2,40 de la tarde

Según noticias recibidas de Huelva, mejora el estado de la huelga de Río Tinto.

Inauguración

Con gran solemnidad se ha verificado el acto de la inauguración del monumento erigido para perpetuar la memoria del atentado a los Reyes, cuando regresaban de la boda.

Bendijo el monumento el Obispo de Madrid Alcalá.

Poseción

El contralmirante Sr. Sostoa, ha sustituido al Sr. Cervera en el cargo de jefe de la jurisdicción de Marina. A. Madrileña.

MARINA MERCANTE

Transatlántico italiano "Princesa Mafalda"

Hace pocos días, en los talleres de Riva Trigoso fué lanzado felizmente el vapor «Princesa Mafalda», del Lloyd italiano, cuyo acto tuvo carácter privado, por lo que hubo invitaciones asistiendo únicamente el senador Erasmo Piaggio, los ingenieros del astillero y los empleados de la Compañía «Esercizio-Bazini».

Cayó al mar el nuevo vapor majestuoso y gallardamente, siendo después remolcado al muelle para completar su armamento.

Las características del nuevo trasatlántico son las siguientes:

Eslera máxima, 150 metros; ídem entre perpendiculares, 130'52; manga máxima 16'68; puntal desde la cubierta superior 10'92; capacidad de carga 9.080 toneladas; desplazamiento en plena carga 10.000.

Lleva dos máquinas de triple expansión de 10.000 caballos de potencia, que imprimirán al nuevo trasatlántico un andar de 18 1/2 millas.

En el «Princesa Mafalda», que será destinado por el Lloyd italiano a su

Biblioteca del Eco DE CARTAGENA 128

mas y sólo nosotros combiemos todos los días, á cada instante. ¡Qué terrible condición la de cambiarse constantemente sin darnos cuenta de ello! Y cuando uno se da cuenta encuentra con el pelo gris, arrugado el cutis, y producido a los ojos de las nuevas generaciones el efecto de esas ruinas de que hablaban Haan ha un momento. ¡Qué le hemos de hacer! Esto nos tiene que ocurrir a todos...

Filosofando de esta materia llegó Fritz hasta su cuarto, y después de acostado siguió pensando en lo mismo, hasta que se durmió.

Al día siguiente ya no se acordaba de nada pero en vista tropesó con el antiguo clavicordio; que estaba entre el aparador y la puerta Era éste un mueble de palo de rosa con los pies torneados en forma de pera y que solamente tenía cinco octavas. Hacía treinta años que estaba en aquel sitio.

Katel colocaba sobre él los platos para servir la comida. Kobus echaba encima su ropa. La cosa tumbó de veras, hacia que ni siquiera lo notara; pero en este día le pareció que acababa de encontrarlo después de treinta años de ausencia. Se volvió pensativo, y mirando por la ventana, vió a Katel que se disponía a hacer la provincia en el mercado. Se aproximó al clavicordio, y abriendo lo pasó lentamente los dedos por sus teclas: «ma-

EL AMIGO FRITZ

125

El viejo rabino se levantó estotono, y apretando la mano le dijo eternecido.

—Gracia Kobus.

Después se marchó.

—¡Qué hombre tan bueno!—decía entre sí Kobus al verle remontar la calle encorvado y con la mano en el bolsillo.—Allí va a llevar el dinero a su amigo, tan feliz como si se tratase de su propia fortuna. Va hacer la felicidad de esos pobres á muchachos y libra de alegría.

Haciendo estas reflexiones, tomó su bastón y salió a leer el periódico en la cervecería.

X

Después tres días después se estableció una noche, por casualidad, en el cubito, una conversación sobre los tiempos antiguos.

El preceptor Haan celebraba las costumbres de otros tiempos. Pintaba al hauledo papá Christian en su tiempo en su hopfunda forrada de piel de Zorro con sus grandes botas forradas igualmente de piel de cordero, el sombrero «chad» sobre la oreja y, los